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2005～2006年度ガバナー� 石　黒　慶　一�

ガバナーメッセージ�

�

　関原年度への移行が着実に進んでいます。去る

４月１日のＰＥＴＳ、今月１３日の地区協議会と重

要な地区行事によって「率先しよう」の年度が始

まっています。次期クラブ会長はこのＰＥＴＳと地

区協議会に参加してその資格が与えられます。同

様にガバナーエレクトもＧＥＴＳ、国際協議会への

出席によってガバナーになることになります。��

　私の「超我の奉仕」の年度も残り少なくなりま

したが、次年度の「率先しよう」のテーマの活動

は継続性があると思っております。これまでロー

タリーのテーマはＲＩ会長の思惑からか単発のテ

ーマが多かったのではないかと思っておりますが、

エステス前会長、ステンハマー現会長、ボイド次

期会長のテーマを見る限り、ロータリーの原点を

もう一度見直そうという思想が流れていると感じ

られます。継続性が保たれていると考えます。�

　国際協議会は今年から、アナハイムからサンデ

ィエゴに変わりましたが、ＲＩ会長エレクトが発

表した「次年度のＲＩテーマ」「新プログラム」「継

続中のＲＩプログラム」の説明、「クラブと地区

指導者への情報提供と実践にあたっての喚起を促

す」の目的は毎年同じです。ガバナーエレクトに

とっては、必ずこの期間出席しないとガバナーの

指名が承認されないことになっており、重要な会

議であると共に、かなりハードなスケデュールと

なります。想い起こせば、これら前年度に開催さ

れる種々の研修セミナーや協議会は同期の出席者

の絆を強めることも大きな要素をもっていると思

います。私も同期の３４名の国内ガバナーとの現

在の絆はこれらの「同じ釜の飯を食べる」会議を

通して培われてきました。生涯の友ともいえる出

会いも実現させて貰いました。地区内次期会長始

め役員の皆様にも同期の絆を創ってもらいたいと

思います。�

　次年度からは本格的にＣＬＰを考えなければな

らないことになります。活動に継続性をもたせる

には改革も必要です。短・中・長期のクラブ目標

を決めてＣＬＰがクラブの活性化を促し、実を結

ぶようにお願い致します。ＣＬＰに関しては、４

月８日のＲＩ２５３０地区とＲＩ２８００地区との合同研

究会において両地区のパストガバナーの方々より

「不易と流行」について貴重な御意見を頂戴しま

した。現在のＲＩが安易な方向に向かっているの

ではないかとの苦言も頂きました。�

　ＲＩは新世紀を迎えました。これからも試行錯

誤の連続が予想されます。教条主義にならず「変

えるべきもの」と「変えてはならないもの」を見

定めるためにも、ロータリーの原点に立ち返るこ

とが求められていると思います。ロータリークラ

ブは我々のものです。良くも悪くもするのも我々

です。出来る範囲内で情熱を傾けることは人間と

しての生き方ではないかと思います。�

　私の残された任期の責務は、関原年度がスムー

ズに船出が出来るように、ロータリーの正しい心

が継続できるように支えることと考えています。�
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国際ロータリー第2800地区�

パストガバナー　 加 藤 有 倫�

国際ロータリー�
第2530地区・第2800地区�

 ２００５～２００６年度国際ロータリー第２５３０地区･

第２８００地区合同研究会が４月８日午後４時３０分か

ら山形グランドホテルで開催された。�

　参加者は第２５３０地区ガバナー紺野　嘉昭氏（２０

０５／福島北）第２８００地区ガバナー石黒　慶一（２００

５／鶴岡西）をはじめ、第２５３０地区から参加のパ

ストガバナーは�

松永　輝彦氏（１９８５／原町）、作山　博之氏（１９９

９／浪江）、富永　健男氏（２０００／白河）、佐原　元

氏（２００１／喜多方）、阿久津　肇氏（２００２／福島）�

第２８００地区から参加のパストガバナーは�

濵田　五左衞門（１９８０／米沢）、遠藤　榮次郎（１９

９２／山形西）、加藤　有倫（１９９３／鶴岡西）、安孫

子　貞夫（１９９４／寒河江）、�橋　文夫（１９９８／
山形北）、伊藤　巳規男（２０００／大江）、佐藤　忠

宏（２００１／南陽東）、野々村　政昭（２００２／山形）、

野川　桂一（２００３／天童東）、豊田　義一（２００４

／山形西）�

両地区のガバナーエレクト�

寺島　岩男氏（２００６／原町中央）、関原　亨司（２０

０６／酒田）�

両地区のガバナーノミニー�

牧　公介氏（２００７／船引）、大友　恒則（２００７／

米沢中央）�

　以上２１名の参加者であった。（＊就任年とク

ラブ名）�

�

　合同研究会は大友恒則ガバナーノミニーの司会

で石黒慶一ガバナーが開会挨拶、次いで第２５３０

地区紺野嘉昭ガバナーのご挨拶で始まった。両ガ

バナーの「地区現況報告」は逆の順序で行われた。�

　合同研究会の後半は先ず関原亨司ガバナーエレ

クトが次期ＲＩテーマ「率先しよう」について考

えを述べ地区運営の方針を示した。第２５３０地区

寺島岩男ガバナーエレクトおよび牧公介ガバナー

ノミニーからもご挨拶を頂いた。�

　その後松永輝彦パストガバナー、濵田五左衞門

パストガバナーからのスピーチ、発言者目白押し

の有意義なフリートーキングと続き予定の時間で

は足りない、次年度はもっと多くの時間をとの声

しきりであった。�

�

　午後６時からは「料亭・のゝ村」に移動、懇親

会に入り素晴らしい雰囲気にも酔い大いに盛り上

がり好評だった。�

�

（鶴岡西ＲＣ）�

両地区のガバナーエレクト・ガバナーノミニー�

両地区のガバナーと最古参ＰＧ、松永輝彦氏と　田五左衞門氏�
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　当地区において、「ロータリーの友」誌につい
てのアンケート調査を行いました。５０％の回収
率でしたが、その結果は、以下のとおりでした。�
①「ロータリーの友」誌を毎月、何週目に配布し
　ていますか。 
　１）１週目　　　　２０クラブ�
　２）２週目　　　　　３クラブ�
　３）３週目　　　　　２クラブ�

　４）４週目　　　　　１クラブ�
　５）回答なし　　　　２クラブ�
② 毎月配布の際、広報・雑誌委員長が「友」誌
　の内容を解説していますか。 
　１）解説する　　　１６クラブ�
　２）解説しない　　１２クラブ�
③「ロータリーの友」誌、もしくは「ＴＨＥ　ＲＯ-
　ＴＡＲＩＡＮ」誌の購読が、ロータリアンの義務�

　３月２５日（土）午前１０時３０分より、酒田市東
急プラザ（ル・ポツトフー）で地区チーム研修セ
ミナーが開かれました。�
　この会議は初めて大小委員長、地区委員が集ま
ったもので石黒ガバナーをはじめ関原ガバナーエ
レクト、パストガバナー他９３人の出席で行われ
ました。�
　最初に石黒ガバナーの挨拶があり「ＷＢＣで日
本の野球チームが優勝した時は、日本全体が一体
感がありました。ロータリーも同じで、一体感が
必要だと思います。」とスピーチをいただき、続
いて関原ガバナーエレクトの挨拶があり、「率先
しよう、ＬＥＡＤ　ＴＨＥ　ＷＡＹ。ロータリーアン
が率先して水質保全、環境保全、等々、率先して、
ニーズに応えていくのがロータリーです。又会員
の増員１名を是非お願いしたい、２８００地区の会

員２０００名を維持していきたいと思います。ここ
においでの地区役員の皆さんには、率先して任務
に当たつてほしい。」とスピーチ、その後、各委
員会ごとに分かれ、委員長から出された活動方針
案を協議、本会議にて各委員長より協議内容が報
告されました。�

ＲＩ第2800地区ロータリーの友委員�

　　　　　　池　田　徳　博�
（鶴岡西ＲＣ）�

2006ー2007年度　�
国際ロータリー第2800地区�
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　であることをご存じない方がいると思いますか。�
　１）いると思う　　１２クラブ�
　２）いないと思う　１５クラブ�
④「ロータリーの友」誌を毎月どの程度お読みに
　なりますか。�
　１） 毎号楽しみにしている　　　　　３名�
　２） 一通り目を通して興味のある記事を読む
　　　　　　　　　　　　　　　　　　１８名��
　３） あまり読まない　　　　　　　　５名�
　４） ほとんど読まない　　　　　　　２名�
⑤ 広報・雑誌委員長として、毎年度、特に力を
　入れてきたことは、どんなことですか。 
　１）おもしろいところをピックアップして伝え
　　　る。�
　２）「友」の記事内容をクイズ形式にして質問
　　　する。賞品も出す。��
　３）「友」への登校とＨＰへの書き込みをする。
　４）例会前に、「友」を読む時間を設ける。��
　５）投稿を奨励する。��
　６）委員長か委員が、毎週一言、コメントして、
　　　話題化を図る。��
⑥ 広報・雑誌委員長としての立場で、「友」誌
　をどのように活用したらよいとお考えでしょう
　か。また、実際の活用事例があれば、併せてお
　書きください。�
　１）増強の際に、資料として使う。卓話の講師
　　　依頼の際の資料として使う。��
　２）ＲＣの対外的な広報・宣伝に使う。事業所・
　　　会社にコメントを付して置く。��
　３）ロータリアンの意見交換討論会のたたき台
　　　とする。��
　４）「友」をテキストとしての、ロータリー情
　　　報セミナーを開催する。��
　５）新入会員の教育に使用。��
⑦ パソコンで「ロータリーの友」ホームページ�
　（ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｒｏｔａｒｙ-ｎｏ-ｔｏｍｏ．ｊｐ）
をご　覧になったことがありますか？�
　１）ある　　４名　　感想・通信が早くできる。�
　２）ない　２４名　　感想・知らなかった。�
　　　　　　　　　　　　　・必要を感じない。�
　　　　　　　　　　　　　・操作できない。�
　　　　　　　　　　　　　・今後やってみたい。�
⑧ 今年度の「ロータリーの友」誌についてのご
　感想をお聞かせください。�
　１）レベルが高く、大いに参考になった。ベー
　　　シック（基本の樹等）な知識が身につく。�
　２）他地区の情報がわかりやすく、かつ、多彩

　　　に掲載されている。��
　３）誌面を刷新していこうとの意欲を感じた。
　　　写真も多く、また、内容も洗練されている。
　４）最初のとっつきにくさをなんとかできない
　　　か。内容は高く評価できる。国際的記事も
　　　面白くなってきている。��
　５）スピーチ欄が、地区大会記事にこだわらな
　　　くなったところがよい。��
�
　以上のような結果でした。総合しますと、「友」
誌の活用がまだまだのようです。増強・広報・宣
伝にもっと使ってもらえればと思います。そのた
めには、会員内部の情報交換の場のほかに、上記
の目的のための欄を特別に設けてみてはいかがで
しょうか？また、会員に「友」を身近に感じても
らうためには、投稿と掲載といった「結果」が、
最も有効と感じます。できるだけ、幅広い採用を
お願いしたいところです。�
　今年度の「友」の評価は、かなり高いようです。
「読めば、おもしろい」という感想が、かなりの
程度あります。例会前の一斉購読や、毎例会での
担当委員のコメントが望まれるところです。�

ロータリーの友�
ホームページ�
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東北地区合同スプリングキャンプ�

　夢と目的を持って�
　今年２８００地区では３名の交換留学生を受け入
れております。米国のオハイオ州、オレゴン州そ
して恒例のニューヨーク州からで全員女子です。
　昨年の８月から、余目ＲＣ、村山ローズＲＣそし
て東根ＲＣの皆様方のきめの細かい受け入れで、
立派に日本の生活に溶け込んだ思い出に残る日々
を送っております。�
　またこの夏には山形の３名の派遣学生が米国に
旅立って行きます。この派遣学生のおよそ１年に
亘る事前研修の仕上げとして、さる３月２５日か
ら２７日までの３日間、スプリングキャンプが開
催されました。毎年恒例ではありますが、今年は
２５２０地区（宮城・岩手）２５３０地区（福島）そし
て２８００地区の３地区合同で、宮城・岩手が担当し、
宮城県のハイルザーム栗駒を会場に集いました。
　このスプリングキャンプを運営するのは今まで
に交換留学生として派遣されていた３地区の帰国
学生たち。彼らをＲＯＴＥＸ（ローテックス）と呼び
ます。派遣されていた国は米国（４州）、メキシ
コ、デンマーク、南アフリカ、カ
ナダ、フランスの６カ国に及びま
す。これに宮城県に来ているＡＬ
Ｔ（外国語補助教員）の６名が加
わり、派遣されることに対する様々
なシミュレーションをして指導し
てくれました。�

　自信に満ちた顔、�
　　　　　　ROTEX��
　私がこのプログラムに携わり始
めたころ先輩ロータリアンからよ
く言われていたことがあります。
それは、派遣する前と帰国後の表
情が驚くほど変わる。そんな素晴
らしいプログラムが青少年交換で
ある、と。実際にこのことはわか
っていても、今回この合同スプリ

ングキャンプに参加して、さらに強く感じること
ができました。ＲＯＴＥＸがこれから派遣される学
生に様々なことを教えるのですが、その指導する
目は自信に満ち、するどい輝きを放っていたので
あります。私には１年間現地に滞在することによ
って様々な苦労逆境を乗り越え自分の会得したも
のが発散されていると見えるのであります。若者
のこの輝きは今の社会ではここでしか見られない
ものかもしれません。付け加えるならば、その輝
きは人それぞれによって差がありますが、それは
現地で彼らの会得したものの差であるということ
であると思います。�

　ALTのボランティアに支えられて��
　宮城県在住のＡＬＴにボランティア５人を募集
したところ１５人の方が応募してきたと聞きました。
その方々が指導してくれた研修内容は外国での暮
らし方と留学シミュレーションでした。当日見事
なプログラムを構成して指導してくれた訳ですが、
そばで見ていてうらやましい限りでした。彼らが
この研修の重要性をよく認識していて、大勢の応
募者から選ばれた６人の熱意には感謝するばかり
でありました。その姿を見て、遊び感覚で来てい
た来日学生のメンバーも、いつしか指導者となっ
て派遣学生を教えてくれたのでした。��
　来年３月は我 ２々８００地区が当番地区となります。
今回のようなすばらしいキャンプになるよう今か
ら真剣に考えております。��
�

派遣地域別情報� ROTEXが教師�

受け入れ学生が先生� ALTの皆さんと�

ＲＩ第2800地区�
国際奉仕委員会委員長�

森　光　雅　一�
（天童西ＲＣ）�
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　南陽東ロータリークラブがホストクラブとして
開催をさせていただきましたが、開催にあたり、
何が今重要なことかを検討することから始まり、
その中で私たちはもっとロータリーのことについ
て勉強しなければならないという意見や、とんで
もない悲惨な事件が年代を問わず多発しているこ
と、青少年の犯罪などを考え根本的に教育の問題
があるのではということで、教育の問題について
もっと勉強する必要があるのではないかと言う意
見や、拉致被害者の家族の会の皆さんが、自分の
子供を取り戻すべく高齢にもかかわらず大変な努
力をされている姿をみて、私達もお手伝いをする
べきだという考えなど色々あった中で、今回は楽
天野球団の島田亨社長のご講演をいただきました。
この目的は新しい感覚の経営を学ぶこと、東北に

生まれた新しい
チームとして、
島田社長よりお
話をうかがい、
親しみを持って
心から楽天ゴー
ルデンイーグル
スを応援してい
きたいと思ったこと、名刺交換をしていただき、
今後各クラブで子供たちに夢を与える事業なども
野球のオフシーズンに計画して頂ければと言う願
いでありました。��
　楽天野球団は、健全経営、地域密着、強いチー
ムをつくる事を３つの目標としてスタートし、初
年度は黒字にすることができ、健全経営という一
つの目標を達成されたということです。２年目の
今年は地域密着に力を入れておられ、ロータリー
の職業奉仕のサービス（ファンのことを真剣に考
え、ファンのために誠実に尽す）の考えにまった
くあった、計画・実行を行っている点は本当に見
習わなければ成らないと思いました。強いチーム
をつくるという点についても着実に手を打たれて
おり、近い将来日本一のチームができるものと思
います。参加していただいた会員の方々に大変喜
んでいただき、私たちの当初の目的を十二分に達
成できたと思っております。参加者は１２５名でし
た。�

　天童西ロータリークラブは今年度、創立１５周
年を迎えました。�
　創立１０周年には、ベトナムの小学校に、二つ
の教室を増設し、また昨年度は、カンボジアに「手
押し式ポンプ設置」を、３０基しました。この国
際交流を基本理念に十五周年記念事業を計画、先
日３月２７日に盛大に行う事が出来ました。�
　一つ目の事業は、１月２９日に「外国出身者弁論
大会」を市民プラザ「パルテ」で１２名の弁士（計５
ケ国）の参加を得て行われました。各弁士の心境
を熱烈に語っていただき、大変大きな反響があり
ました。同時に感動をいただき天童市民に喜んで
いただけたと思っております。後記として記念誌
（弁士全員の弁論内容）を作製しご本人達は勿論、
関係各位に全て配らせていただきました。�

　二つ目の事業として、１５周年記念式典の内で「ア
ーサー・ホーランド」氏を迎え"魅力"について記
念講演をいただき、地域のロータリアンに多いに
喜ばれたところであります。私共天童西ＲＣとし
ては、国際交流の基本的理念に従って、今後とも
事業を進めていきたいと思っていますが、「継続
は力なり」とも言いますので会員の増強と和を押
し進めてまいりたいと思っております。�

南陽東ＲＣ　ＩＭ実行委員会　和 田 　 廣 �

天童西ＲＣ　会長　長 岡 　 繁 �
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新会員�
酒井香奈子さん�

（天童ＲＣ）�
3月10日入会�

職業分類：旅行業�

新会員�
佐 藤　巧 君�
（寒河江ＲＣ）�
3月9日入会�

職業分類：土木建設�

新会員�
今　良 明 君�
（小国ＲＣ）�
3月29日入会�

職業分類：鋼構造物工事業�

文�庫�
通�信�

「ロータリー文庫は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様
の資料室です。ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料（貸出可）など、1万9千余点を収
集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・
資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。�
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。�
以下資料のご紹介を致します。�

カール・ヴィルヘルム・ステンハマー　 D.２８４０月信　２００６.１　７P�

�

今井鎮雄　D.２５００月信　２００６.３　５P�

小林　博　D.２５１０月信　２００６.１　２P�

中村幸吉　D.２６４０月信　２００６.２　３P�

塚原房樹　D.２５１０月信　２００６.１　３P�

�

石松憲一郎　D.２７４０月信　２００６.３　１３P�

�
D.２７５０月信　２００５.２　２P�

�
D.２７００月信　２００６.２、３　１１P�

［上記申込先：ロータリー文庫（コピー）］�

No.224

［ロータリー文庫］　〒105-0011　東京都港区芝公園2-6-15　黒龍芝公園ビル3階�
　TEL03-3433-6456  FAX03-3459-7506http://www.rotary-bunko.gr.jp

　�

訃　報�

今井益雄氏�
酒田スワンＲＣ�

ご逝去�
２００６年３月９日�
享年　５７歳�

佐藤明人 君�

（米沢中央ＲＣ）�

米山功労者�
今井健次 君�

（米沢中央ＲＣ）�

米山功労者�

�
「　義援金にご協力いただきありがとうございました。一昨年か
ら昨年にかけて、世界では大きな自然災害が続きました。�
　日本赤十字社は、災害の発生に際して国際赤十字と協力して、
被災国の赤十字社を通じ、被災された方々に緊急救援やその後の
復興支援活動を続けてまいりました。こうした赤十字の活動は、
皆さまからの義援金に支えられています。�
　ここに、お寄せいただいた義援金の使途と赤十字の活動のご報
告をさせていただきます。�
　引続き、赤十字へのご支援をたまわりますようよろしくお願い
申し上げます。」�
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国際ロータリー第２８００地区�
２００５�２００６年度ガバナー�

■ガバナー事務所�
〒９９７-００３４　山形県鶴岡市本町一丁目５-２２（石黒歯科・矯正歯科医院駐車場２階）�
ＴＥＬ　０２３５-２９-８３４０　ＦＡＸ　０２３５-２９-８３４１�
http://www.rid2800.jp　E-mail　governor@rid2800.jp石 黒 慶 一 �

月の主要行事�

古紙配合率１００％再生紙・�
大豆インクを使用しています。�

　いこいの村（鶴岡市）のチューリップ畑は、東北でも最大級でゴールデンウィーク
には約１０万本のチューリップが鮮やかに咲き誇ります。�

行事・会議�

歴代地区幹事・資金委員長会議�
米山奨学生合格者ＯＲ（山形）�

地区協議会（東北公益文化大学）�
ローターアクト地区大会（米沢）�

（憲法記念日）� （国民の休日）� （こどもの日）�

表紙写真／菜の花畑�
　春の風物詩、三川町の
菜の花をスローシャッター
で撮影しました。風に揺れ
た菜の花が「黄色い風」に
なり春のリズムを奏でます。�

第4回諮問委員会（鶴岡）�
鶴岡西RC創立40周年式典�


